

令和 4 年度 第 2 回 PTA 運営委員会報告書

令和 4 年度第 2 回 PTA 運営委員会について、ご報告いたします。

日 時：	9 月 22 日（木）10:00～10:45
場 所：	ランチルーム
出席者：	P-40 名（学級代表、校外委員、厚生委員、広報委員、 役員選出委員、執行部） *学級代表は 1 クラス 1 名、各委員は代表者 1 名
司 会：	副会長 當麻 智大
記 録：	庶務 河原 智子、宮本 梨絵、山元 梨沙

1 開会（副会長）

2 会長挨拶【大松 裕 会長】

本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

2 学期になり、多くの学校行事が予定されております。保護者の皆さまにもご協力いただくことも多々あると思っておりますが引き続きよろしくお願いいたします。

3 執行部からの連絡事項

【会長より】

(1) 第 63 回 PTA 総会の報告

6 月 7 日（火）に決議された、書面総会において全ての議案が承認されました。表決書のご提出ありがとうございました。書面総会の際にいただいたご意見に関しては報告書にてまとめます。（後述 P.6 へ記載）

(2) 「PTA と保護者の連絡会」（P 保連）定例会の報告

5 月 15 日（日）に行われました P 保連（西東京市立小中学校 PTA・保護者の会連絡会）に参加してまいりました。P 保連は西東京市立の小中学校における PTA など保護者の団体が集まる会となっております。普段は顔を合わせる事がない各会長と話ができてとても貴重な経験でした。メインの活動は教育環境改善の要望をとりまとめて市に提出するところにあります。要望については小中学校共通の全体要望と各学校の個別の要望を出すことができます。

(3) 対市懇談会にて提出する要望書について

先日ご案内しました通り、今年度の個別要望については昨年度に要望して実行できていない要望を再度提示しようと考えておりました。具体的には

①「トイレの改修改善」②「外壁剥離及びブクラックの改修」③「校門から昇降口の水はけ改修」です。

ただ、今年度の小中学校の全体要望が

①「WiFi 環境の更なる整備」②「学校運営に必要な人材の確保」③「トイレの改修修繕」となっております。トイレの修繕に関しては全体要望でも提案しておりますので総会でご質問頂いた「学校行事における警備員の手配」に変更する事にいたしました。急な変更になりましたが貴重な提案の機会を有効に使う為の変更ですのでご理解いただければ幸いです。

(4) 学校運営連絡協議会について

5 月 26 日（木）学校運営連絡協議会にて、授業を参観しました。各学年それぞれ非常に落ち着いて授業を受けていたのがとても印象的でした。演技発表会の前という事で一部演技のリハーサルを見ることもできました。新学期が始まって早々の演技発表会で練習量は大丈夫かなと思っておりましたが私の不安を払拭するような演技をしており感銘を受けました。

【副会長より】

(1) 避難所運営協議会

6月28日(火)第1回避難所運営協議会に出席しました。キーワードは「避難所開設に重点を置いて考える」です。協議会委員の顔合わせと、市役所の担当者から今年度取り組んでいただきたい事項についての説明がありました。次に副会長より、令和4年度の運営組織、活動の方向性、年間計画、昨年度の避難所開設訓練(プレ)の振り返りがありました。

9月8日(木)第2回避難所開設訓練準備では、防災倉庫の備蓄品の確認と整頓を行いました。

11月5日(土)に、むこサポの方々も参加しての避難所開設訓練が行われます。詳細が分かり次第、該当者の方々へミマモルメでご連絡いたします。

(2) 向台コミュニティーセンター(地区会館より名称変更)の報告

7月14日(木)予約システム説明会に参加しました。今後12月からの利用分よりコミュニティーセンターで直接予約するのではなく、予約システムで2か月前に申込みをし、抽選後、結果を確認して、確定処理を行います。確定処理をしないとキャンセルになってしまうそうです。

(3) 向台けやき会定例会の報告

9月15日(木)第1回定例会に参加しました。大人と子どもの居場所「子どもの広場」を主催している、小林弘子さんの講演会がありました。けやき会から活動報告と、今後の予定について連絡がありました。

秋の花壇整備が、10月6日(木)実施されましたら、予備日の10月7日(金)と10月11日(火)はなくなります。11月10日(木)の花植えは6時間目の委員会の時間に、栽培委員の児童と一緒に予定でしたが、新1年生就学時検診が行われるため、翌日に委員会の児童たちのみでの花植えとなりました。詳細については、むこサポ該当者の方々へミマモルメでご連絡いたします。

(4) 学校施設開放運営協議会の報告

皆さんは土日祝日に向台小学校の校庭や体育館で遊べるのはご存じですか。月に延べ100人の子供たちが遊びにきてくれているのですが、その校庭、体育館の管理をしているのが施設開放運営協議会となります。

施設開放運営協議会の定例会は毎月行われており、第2回定例会について皆様に関係ある部分についてご報告いたします。

校庭、体育館を使用したい場合、次は11月分を10月4日(火)の定例会にて決定しますので、10月4日(火)の15時までに「学校施設使用申請書」を赤かごの中にお入れください。

また、遊び場開放は8月は猛暑ということもあって、中止となりましたが、9月から再開しております。見守りサポーターの大人もいるので、子供たちだけで遊ばせるのは不安という場合もあるかと思えます。ぜひ一度ご利用ください。遊べる日時についてはミマモルメで毎月配信しておりますが、新型コロナウイルス感染症の感染拡大や気温などの理由により、突如お休みする場合がございますので、ご利用の際は、必ず向台小学校のホームページに最新のスケジュールが記載されておりますので、ご確認の上ご参加ください。

(5) PTA主催公演会について

本年度のPTA主催公演は~みんなで踊って♪外国文化に触れよう~キッズカポエイラです。学校が重点を置いている国際理解教育と体力向上を関連させ、子供の発育に良いとされる体幹やリズム感が養われることを期待し、近年注目されている競技「カポエイラ」を向台小学校の子ども達にも体験して欲しいとの思いから開催を決定いたしました。A&A西東京スポーツセンター様の協力により、地域人材を活用した子どもの健全育成を計ることを目的としています。

開催日時：10月29日(土)13:30～ 場所：向台小学校体育館

開催2週間前に参加者の皆様へミマモルメにて詳細をお知らせいたします。

まだまだコロナ禍ではありますが、感染予防を徹底し怪我のないよう努めてまいります。

(6) 学校公開について

10/15(土)開催予定。1時間目と2時間目の2部制にて開催。1.3.5組は1時間目、2.4組は2時間目にそれぞれ廊下で観覧します。

また、3時間目には希望者参加による意見交換会をランチルームで開催予定です。むこサポは各自交代で東門と西門にて来校証の確認と受付を担当していただきます。担当割り振り表はミマモルメにて配信済みです。

来校時には来校証着用のご協力をお願いいたします。

【庶務より】

(1) 次年度 来校証配布方法について

今後とも学校側の要請により来校証着用の義務を基本といたします。例年、在校生家庭への来校証配布時期は、前年度末3学期の3月中に家庭数配布していますが、児童経由の紙文書配布による未達・遅延事故防止のため、今後は配布前にミマモルメ配信にて配布日をお知らせいたします。また、配布日に学級担任を通じて連絡帳記入を児童に指導いただくよう、学校側への協力を仰ぐ予定です。なお、3月中の来校証未達分再発行依頼については、(再)マークを記載しないものといたします。

(2) ミマモルメ定期配信について

PTAより毎月下旬に、ミマモルメにてお知らせ定期配信を実施しています。定期配信の内容は、毎月更新している「放課後遊び場開放のお知らせ」や、学校ホームページへ掲載する文書アップロードのお知らせ等です。各委員会からのお知らせも、毎月15日までに執行部 yahoo メールまでご連絡いただけましたら、定期配信に併せて配信いたします。

【会計より】

(1) PTA 会費集金の報告

今年度はペーパーレス化への取り組みに伴い、ミマモルメによる周知をいたしました。集金当日は学級代表さんにご協力いただき、金額を間違いなく集金できました。未納の方への連絡など色々ありがとうございました。PTAには常勤の先生方にも入会していただいております、こちらも全て集金できました。ご協力ありがとうございました。

(2) PTA 団体傷害保険更新完了の報告

今年度は6月25日(土)に郵送にて更新手続きを完了いたしました。委員会活動等PTAに関わる活動中の事故については、保険の対象となりますので、詳細はPTA団体傷害保険のあらましをご確認ください。何かありましたら会計までご相談下さい。

(3) 転入生の会費納入について

会則には「会費は年間一括納入とする。2学期以降中途入会したものはその半額とする。」と規定されています。2学期以降に入会される方には、会則に従って会費を半額の750円を納入していただきます。3学期以降の転入生からは、主要なPTA活動はほぼ終了しているため、会費は納入いただかないことにしたいと思います。

承認していただける方は挙手をお願いいたします。→挙手にて過半数を超えましたので承認されました。

(4) 来年度の予算について

来年度も例年通りの活動を行うことを前提として来年度の予算を組みたいと考えています。委員会活動等に関わる来年度予算に関しまして、ご要望がございましたら、2学期中に会計までご意見をお願いいたします。また、令和5年2月16日(木)第4回運営委員会終了後、予算委員会を開催予定です。

4 各委員会からの連絡事項

【厚生委員会】

上半期の活動報告及び、今後の活動予定を次の通り報告いたします。

ベルマークは今後もコロナの影響でできるかわからない為、今年度も校内回収無しで、地域施設のみの回収を行う。前年度から残っているものから中心に集計を始める。

ベルマーク、カートリッジ、テトラパックは年3回集計を予定。

1回目の集計作業を7月2日(土)10時~12時ランチルームにて実施。

2回目の集計作業は、11月12日(土)10時~12時30分ランチルームにて実施予定です。

【広報委員会】

広報誌ですが今年は年1回の発行となり、執行部と校外委員会のご協力もありまして、無事に9月に発行しました。7月ではなかったのかなと思われる方もいらっしゃると思うんですけど。今回は委員の数も通常ですと各クラス1人ずつだったんですが、全体で5人とかなり減ってしまったということもあり、またそれに伴って先生方との連絡やアンケートをデジタルで集めたりとかあるいはメールでもやり取りもできるようにしたりとかいろいろと工夫を重ねていったのですがやはり難しかったところがあり、結果的に9月の発行となってしまいました。それに関してご迷惑をおかけしたところもありますし、また皆さんお待ちいただいていた方ももしかしたらいらっしゃるかもしれないのでお詫びとご協力のお礼とさせていただきます。ありがとうございました。

来年度に関して 5 人での体制を前提にした場合にこういうことをしていったらいいんじゃないかということに関しては執行部の方ともお話をしたり、ちょっと考えて提案をさせていただければなと思っておりますので引き続きよろしく願いいたします。

【役員選出委員会】

学級代表のみなさま、選出の会アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。来年度役員の立候補者を10月28日（金）まで引き続き募集中です。現在のところ立候補者はゼロです。立候補募集締め切り10月28日（金）を過ぎても候補者が定員に満たない場合、11月13日（日）に選出の会を開く予定です。

前回までの選出の会は、事実上全員出席という形をとっていました。しかし、2019年からPTAにも適応となっている個人情報保護法の中で、役員選出に係る“要配慮個人情報”という項目があり、欠席の理由を聞くことや、本人の合意なしに強制的にくじ引きで決めることなどが事実上できませんので、そこがこれまでとは大きく違うところです。

また、選出の会では各クラスから1名以上の候補者を出すというのが慣例になっていましたが、今年度の役員選出委員は5年生のみ8人という例外的な形でもありますので、選出の会が開催されるとしても、おのずとこれまでとは違った形になっていく可能性もあると考えています。

10月28日（金）の立候補締め切り後の早いうちに選出の会の詳細についてお知らせすることになると思います。学級代表のみなさんには、選出の会当日もお手伝いなどをお願いすることもあるかと思っておりますので、その時はどうぞよろしくお願い致します。

【校外委員会】

(1) 上半期活動報告

4/6(水)～4/15(木)【春の交通安全週間】旗出し 児童の登校時、各地区で旗出しを行いました。

4/12(火) 第1回校外委員会

4/20(水) 校外地区班会 各地区ごとに集まり、校外委員と児童同士の交流、集団下校を行いました。

6/4(土)防犯活動団体リーダー連絡会及び補助金説明会 出席

6/22(水) 合同点検 田無市役所、田無警察署の方と合同で、学区内の危険箇所を点検、確認しました。

(点検後の対応は後日市役所から回答がくる予定です)

7/14(木) 第2回校外委員会

7/20(水) 校外ニュース No.1 発行

9/1(木)～9/5(月) 旗出し 2学期始めの3日間、各地区にて児童の登校時に旗出しを行いました。

(9/21(木)～9/30(金) 秋の交通安全週間 各地区にて旗出しを行う予定です)

(2) 2学期の予定

2学期中 ピーポくんの家へ広報誌「むこうだい」と校外ニュース No.1 の配布

10/11(火) 地域合同パトロール (西東京市からの依頼)

11/24(木) 第3回校外委員会

12月頃 学区域危険箇所 実地調査

(2) お知らせ

向台12B地区の校外委員、正代表の方が転居のため、10月より正代表を交代することとなりました。10月からの新しい正代表は現在副代表の方へ決定いたしました。

5 質疑応答

<役選委員長より質問>

役選から6月に役員の募集に関する手紙を出しているのですが、その中に「すべての役員に前年度からのガイドがあります」ということが書かれております。そういうこともあったので一学期に執行部の仕事に少しでも興味があればそのガイド(引継ぎ書)を役員に立候補する前に見せてもらうことはできるのですか?という質問をしました。これに対して執行部からは、「基本的にそのガイドは開示していない。熱意を持って立候補を検討している人であれば、相談の上開示も検討したい」という回答でした。

私たち立候補者を集める方としては、執行部と相談したり熱意を見せたりしなくても誰でもガイドが閲覧自由な方がPTAとしてオープンで風通しがいい感じで印象アップにもなるので、PTA室にガイドを置くなり、ミマモルメで配信したり、みんなが見れるようにしてもらった方が執行部の皆さんの時間を無駄に取らなくていい上に、立候補を検討してくれる人が増えるんじゃないかなど考えるので、そうしてもらえると募集する方もしやすいなと思うのですが、自由に誰も閲覧できない理由があったら具体的に教えてください。

<執行部より回答>

立候補者が立候補しやすくなるような何かみたいなのを改めて執行部の方で検討し、どういう形でそこに対して情報を開示できるのか、ご協力できるのかというところを再考してお答えさせていただければなというふうに思いますので、お時間頂ければと思います。

<役選委員長より質問>

即答できないということ自体が、何かを隠していて秘密主義的な感じを醸し出していると私も感じるし、みなさんもそういうふうを感じる場所があるかなと思うのですが、そこら辺に関してはいかがですか？

<執行部より回答>

開示できないわけではないし、したくもないわけでもないのですが、(一部の資料を提示しつつ) これだけの資料があります。過去3~4年分全部入っていて、処分していいのかもわからず、探りながらやっています。ミマモルメにも正直どれを載せていいのか分からない状態です。

各役職全員が同じくらいの量の資料を持っていて、同じ部数コピーしておくのも正直難しいです。去年のものはミマモルメの配信で内容も見られますが、それ以外の資料は PTA の Google ドライブの中に入っています。資料をお見せする事はできますが、見た方がこんなに資料があつて逆に驚かれてしまうんじゃないかなと思います。

<役選委員長よりご意見>

みんなに隠しているわけではないし、仕事をしながらだと難しいって事を学級代表さんにわかっていただけだと立候補しようか悩んでいる人が相談した時に、こんなに資料があるけど実際にはそんなにもないし、協力もできるし、難しいんだよねっていうところがわかってよかったです。

実際、仕事を削減してくれて改善してくれているというところがわからないっていう声があるので、こういう正直なところがわかってよかったです。

<役選委員長より質問>

選出の会の時に、お仕事内容を質問される方がもうちょっと詳しく知りたいなんて質問があった時に役員じゃ答えられないので、皆さんに出席してもらったり、説明とか質疑応答は可能でしょうか？

<執行部より回答>

各役職、出席や電話での対応をする予定であります。

<広報委員長よりご意見>

情報共有になります、この場をお借りしてお伝えできればなと思います。

先ほども広報の人数が少なくなって、その中で何とかできたと対応しましたが、今回難しかったのが、知識とツールの問題です。知識の問題は、マニュアルを残すとかいった事で解決していただけるのですが、ツールの方は、パソコンを持っているか持っていないかというのが大きく左右しました。それによって作業ができる人とできない人というのが完全に分かれてしまいました。

今すぐには解決できないのも難しいのも分かっていますし、今後の課題としてだと思っんですけども、今子供たちはみんなタブレット持っていてそれは平等なので、それをその期間の間だけ ID などをセッティングしていただくとかして使わせていただければ、委員をやってみたいけどツールがないから出来ないっていう人ができるようになるんじゃないかなって言うことと、この5人の中で5人が平等に活動できるようにするんじゃないかと。

今まではおそらく24人とかいて、数人がそういうことができる、しかもやる気も時間もあるみたいな人がいて、なんとかその人たちに頼ってやっていたところがあると思うんです。そういうことにならなくても、みんなできるようになるんじゃないかなと思うのでこれは今後の検討課題としてぜひ考えていければと思っています。

<執行部より回答>

学校の学年だよりもデジタル化したことを受け、今後は PTA 広報誌もデジタル化するなど、職務内容や委員会人数の見直しを検討していきたいと思っています。

<役選委員長より質問>

警備員の配置のことがありましたが、具体的にどんな行事に対して警備員の配置を要望されたのですか？

<執行部より回答>

市への改正の報告の提案につきましては、不特定多数が集まる行事ですね。演技発表会や展示会、明確に何かという行事名ではなく不特定多数が集まる行事ということで市へ提出しました。

報告は以上です。ご質問がある場合は、執行部メール (mukosyopta@yahoo.co.jp) までご連絡ください。今年度も流動的となることが想定されますが、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

※次回の第3回運営委員会は11月17日(木)10:00～です。3年生の学級代表の皆様には開始15分前に集合していただき、テーブルセッティング等の準備をお願いいたします。

【第63回PTA総会ご意見】

(1) PTA費を個人に還元する(卒業証書ホルダーなど)ことはやめていく方がいい。

【回答】平成27年度より続いている卒業証書ホルダーの寄贈についてですが、令和3年度第4回運営委員会でのご報告の通り、近年中に『取り止め』または『半額程度の寄付』等への変更を検討しております。この件につきましては、引き続き協議を続けて参りますので、何卒ご理解ご協力の程よろしくお願い致します。

(2) 学校発行の保護者証をPTAが管理する理由は？

【回答】近隣小学校を調査したところ、同様の対応方法でした。保護者の代表として発行等の手続きを代行してくださることは学校として大変助かっているため今後も継続をお願いしたい、と学校側からの意見です。

(3) 今年度の演技発表会のような校門警備係は荷が重く危険

【回答】ご指摘の通りだと思います。改めて後述しますが各行事における校門警備の依頼を市への教育環境改善要望の一つに加え提案していきます。

(4) ボランティアなのに会則での役員定数のしぼりは矛盾。「子どもたちのために」という大義はほぼ何でも当てはまってしまい、その為に、引き継がれた仕事をこなすので精一杯ならばそんな役員や仕事なんておかしい。

【回答】こちらもご指摘の通りだと思います。元来任意団体であるPTAではPTA活動に理解と意欲と状況が許す方のみ参加するべきであり、人数ありきで人を集めるのは任意団体のあり方と矛盾すると考えております。ただ、現状のPTA活動を維持する為には現行の人数が必要であり人数を減らした上でのPTA活動が中々想像しづらいというのが現実であります。この場で明確な答えを出すことができませんが継続して考えて行くべきご意見だと思います。貴重なご意見ありがとうございました。

(5) 印刷機積立金の再考について。ペーパーレス化が進み、高額な印刷機を購入する必要性が低下。

積立残高も高額でありリースの方が透明性が高い。

【回答】ご意見いただきありがとうございます。結論から申しますと、リース契約については考えておりません。ペーパーレス化に向けて取り組んでいる最中ではございますが、未だ紙面で配布しなければならないお手紙もあり、完全移行出来るまでもうしばらくお時間をいただく状況でございます。

現在、印刷機購入のための積み立ては、

◎年間5万円(月々約4,166円の計算)

仮に、現在使用している機種と同じものをリースした場合(現時点での概算)、

◎年間96,000円～120,000円(月々8,000円～10,000円)

・本体機種代金(約50万)＋料率1.9%(2022年現在)が発生し、5～7年単位での契約となる。

このように、リースにすると年間倍以上の出費となり、一括購入よりも支払総額が高額になってしまいます。印刷機使用にかかるインク代や年間保守点検料もこれまでと同様に支払いの必要もあり、コストを抑えることにはなりません。

今後、児童数の減少や会費の減額等があった場合など、十分な資金を確保できなくなった際は、初期費用を抑えるためにリースの検討も視野に入れるべきかと思いますが、現時点では次回買い替えの件も含め当面の間は購入積立を続けることが妥当と考えております。

(6) その他ご意見

・タブレット端末の予備機のごことは初めて知りました。壊さないよう気をつけますが心強いです。

・議案書P.3の教育委員会への要望に対して、正にご指摘の通りだと思いますので教育委員会から具体的な対応時期まで回答を確認出来ると安心感があると思えました。

・PTAの改革を行って下さり、ありがとうございます！強制ではなく、出来る人が出来る範囲で気軽に参加できるPTA活動の方針に賛成です。

以上、多くの貴重なご意見をいただき感謝申し上げます。